

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora del día y de la noche.

Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., martes 26 de marzo de 1912 || Núm. 60

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

Antonio Urbano y Ca.

Lado Norte del Mercado

EL GREMIO

Almacén de Abarrotes

Variado surtido en artículos de toda clase. Renueva a diario todas las mercaderías

LA NERJEÑA

Gran Fábrica de Velas

Nuestra clase de velas para climas cálidos no admiten competencia en duración.

NUEVA CASA DE SALUD

—DEL—

Dr. MARIANO RODRIGUEZ

Ofrecida a todos los Médicos de la República para tratar a sus Enfermos con todas las comodidades deseables

Está situada frente al Parque Nacional y contigua a las Oficinas de la United Fruit Company é inmediata a la Estación del Ferrocarril al Atlántico

Cuenta con espacioso Departamentos y Jardines de Recreación; y tiene, además, una Sala de Operaciones que satisface las exigencias de la ciencia moderna

ALFONSO ALTSCHUL

REPRESENTANTE Y APODERADO

de numerosas é importantes casas y fábricas alemanas

Oficina:—Bajos del Centro Español, casa de don Luis Robert.—San José de Costa Rica.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tablilla, tra-lapo americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones etc. etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró a la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

San José, marzo 21 de 1912.

ADOLFO GARCIA.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene a la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañuelos y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado a 50 varas al Sur del Carmen.

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Porque se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente a LA INDIA

CABLES

Buenos Aires, 21.—Mr. Barret teniendo que dirigirse a la mar del Plata hizo una visita de despedida al Ministro Bosche. El Gobierno contestando la pregunta del Gobierno del Brasil dice, que el señor Campos Selles es persona grata. Los últimos informes llegados de la frontera del Paraguay dicen, que los rebeldes están para principiar a bombardear La Asunción. El Enviado especial del Paraguay visitó al Ministro Bosch, y solicitó la captura del buque revolucionario «Constitución» ahora que se halla en aguas argentinas.

Madrid, 21.—Falleció el diputado Pi Arzaga. Al amanecer fusilóse en Victoria, a Cornella; conservó su entereza hasta el último momento.

Cádiz, 21.—Llegaron las comisiones parlamentarias, recibieron las Arias, Miranda y demás autoridades. Los trenes han llegado llenos. Calcúlase en seis mil personas las que asistieron a la procesión cívica; en la plaza de la Constitución cantóse el himno de independencia. El Secretario del Ayuntamiento leyó trozos de la Constitución que fueron oídos por el pueblo de pel.

Sevilla, 21.—Comisión de los patronos ha felicitado al gobierno por su tino y las medidas adoptadas que hicieron que la huelga general fracasara.

Málaga, 21.—Inesperadamente se ha presentado al Juzgado Emilia Moron, que se fugó con Brombo, su declaración la ha favorecido y será restituida a su familia.

New York, 21.—El anuncio de la muerte del eminente periodista é ilustre diplomático, señor Paz, emocionará, no solamente a América sino a Europa. Era una de las primeras figuras de su provincia por su talento y cultura y con su energía fundó un magnífico diario, uno de los más ricos y poderosos del mundo, honra y orgullo de la prensa, escrito en lengua española. El señor Ezequías, según las huellas de su padre, España depora la muerte del insigne periodista Suramericano; fundador de "La Prensa". En Francia ha causado un hondo sentimiento; en fin, en Europa y América fué muy querido y admirado por su labor verdaderamente maravillosa, advirtiendo, ser "La Prensa" uno de los más importantes periódicos del mundo. Como Ministro en Francia y España, dejó gratos recuerdos.

Shanghai, 21.—Pagando Shen Kung 100,000 pesos a los bandidos pudo rescatar a su hijo, justamente en tiempo de salvarlo de ser matado poco a poco como se lo anunciaron los bandidos al padre de la víctima, a quien le declan que por cada día de demora en el envío del dinero, se le mutilaría un brazo, una pierna y así sucesivamente hasta terminarlo. Otros informes refieren que los motines han sido suprimidos y se espera que la situación se mejorará porque los buques de guerra que hay ahora en China son suficientes para proteger a los extranjeros.

Hong Kong, 21.—Los combates siempre se suceden a lo largo del río cerca de Canton. Las tropas del gobierno auxiliadas por las cañoneras tomaron casi to-

dos los puertos, aunque con grandes pérdidas. Los extranjeros peligran.

Nueva York, 21.—Asegura el «Chicago Record», que Mr. Taft llamó al ex-presidente de la Unión de Obreros carboneros para suplicarle que intervenga para evitar que se declare la huelga general de mineros anunciada para el 1º de abril.

Washington, 21.—El cabecilla Underwood ha manifestado que el asunto de la lana será tratado en el Congreso en la semana próxima.

Berlín, 21.—Asegúrase que el viaje del Kaiser a Corfú a conferenciar con el Emperador Francisco José no se verificará, atribuyese la causa al discurso pronunciado por Churchill. Corren grandes rumores y entre ellos el de la renuncia del Canciller.

Washington, 21.—Con los últimos buques de guerra despachados, Estados Unidos tendrán en China 28 buques con 311 cañones. Esta situación política ha obligado al Japón, Alemania é Inglaterra a mantener una flota que no desmerezca a la de América.

Tokio, 21.—El Conde Hatorry diputado de la oposición pronunció un notable discurso sobre política exterior condenando el tratado limitativo de inmigración con Estados Unidos, considerándolo como un insulto al Japón.

Louisville, Virginia, 21.—La pandilla de bandoleros de Allen que está rodeada comunicó a los sitiadores que está dispuesta a morir antes que entregarse a la justicia.

Madrid, 21.—Datos oficiales anuncian que la emigración en 1911 fué de 175,667 individuos, en su mayoría para la Argentina.

Cádiz, 21.—El derrumbamiento de la baranda debióse a la aglomeración de gente que se lanzó entusiasmada a abrazar a Moret; hay cuatro graves.

Madrid, 21.—La Impresión sobre las negociaciones son optimistas. El señor Prieto relatólas en el Consejo donde se deliberó largamente. Mañana continuarán las conferencias entre Prieto y los Embajadores de Francia é Inglaterra. Mañana se suspenderán las sesiones del parlamento; créese que se reanudarán en el mes de abril próximo.

Cádiz, 21.—En la procesión la muchedumbre entusiasmada victoreaba a Moret, y fué tanta la gente que se lanzó a abrazarlo que el balcón donde él estaba cayó al suelo; hay muchos contusos.

Barcelona, 21.—La secuestradora ha intentado destrozarse brutalmente la matriz para impedir el aumento de maternidad.

Lisboa, 21.—En vista de los nuevos rumores de un movimiento realista en la frontera Norte, el Gobierno ha enviado tropas a aquellas regiones.

París, 21.—En los círculos diplomáticos se comenta mucho rumor de que Miguel, Duque de Braganza, encabeza la invasión del ejército realista con el fin de restituir en el trono a Manuel. Se dice que lo acompaña su hijo el Príncipe Miguel y se cree que es con el apoyo de Francia, Inglaterra y Alemania, principalmente España, quien está convencida que ese triunfo desalentará a los republicanos españoles. Se lanzará una proclama probando que el Gobierno republicano no cumple con los ofrecimientos hechos, en cambio se cree que con su ayuda, Inglaterra obtendrá las islas Azores, Alema-

nia, á Angola y Francia, concesiones en Marruecos.

San Petersburgo, 21.—Mandáronse vapores a romper el hielo de una nevada a las islas Nargen para socorrer á 300 pescadores que están encerrados en el hielo, muriéndose de hambre.

Strasburg, 21.—Un globo cautivo militar, rompió el cable que lo sujetaba, tocando un alambre de fuerte corriente eléctrica que incendió la bolsa, explotando. De los oficiales que la tripulaban, 3 están graves.

Chihuahua, 21.—El General Rojas encuéntrase en camino para atacar á Ojeninga, que es fuertemente defendido por los federales que han llegado por vía Estados Unidos disfrazados de simples obreros por haber prohibido el gobierno americano el tránsito por allí.

Nueva York, 21.—Las altas personalidades del City Nunday Club bajo los auspicios de la Sociedad Panamericana obsequiaron con un banquete de despedida al señor Naon sin haber discursos oficiales; pero sí dos brindis improvisados por Henry Wite Lloyd y John Barrett encomiando á la Argentina. El señor Naon contestando dijo estas palabras: Las gentes de mi país se sienten orgullosos y siempre que al hacerse referencia de ellos se les llama los yankees en Sur América.

Berlín, 21.—El Kaiser por fin irá á Corfú á conferenciar con el Emperador Francisco José.

Cádiz, 22.—Grande y brillantísima velada conmemorativa de las adhesiones a América. Discurso de Moret fué elocuente sobre las glorias de España hasta las costas de Cádiz (?) frenéticas ovaciones. Arias Moranda elogió á Moret, y saludó á Cádiz con un acto solemnisimo que terminó con un himno.

Oporto, 22.—En la calle Muragal hubo una explosión que derrumbó 4 casas de donde se han extraído varios cadáveres, inclusive el del bombero Abelino Cutolens, jefe del Grupo de defensa de la República quien se ocupaba de fabricar las bombas; hay muchos heridos; óyense que jidos debajo de los escombros.

Melilla, 22.—Mientras la columna del General Navarro hacía un paseo militar por Jauria Jhards, un grupo de moros la atacó generalizándose el combate. El enemigo fué rechazado con bajas inmensas.

Kiang Sin, 22.—A causa de las desavenencias por falta de pago, amotináronse los soldados en la oficina pagadora, resultaron 5 muertos de los que penetraron en la oficina.

Pekín, 22.—La tentativa de los altos empleados chinos de negociar un empréstito con una casa belga ha dado por resultado que cuatro de las potencias que forman el sindicato han dispuesto no seguir haciéndoles adelantos por ahora. Las tropas con este motivo mantiénesen muy desorganizadas hasta el extremo de amenazar la vida del mismo Presidente Yuan.

Nankíng, 22.—La Asamblea aprobó el principio de que la mujer puede votar en las elecciones como simple principio que les concede, pero cuando este principio se lleve a la práctica en lo futuro es muy remoto.

Roma, 22.—El señor Pichelli fué nombrado hoy delegado apostólico en las Filipinas.

Madrid, 22.—Reunióse la comisión fran-

Pasa á la 4ª página.

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA,
FRESCOS y AGUAS GASEOSAS
UNICA EN EL PAIS

cuya producción de las máquinas refrigeradoras

••• es de treinta toneladas diariamente •••

CERVEZA

Estrella, Lager Bier, Doble y Sencilla,
Negra y Blanca Sencilla

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa.

Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

En la fabricación de aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

Unos párrafos de actualidad

La buena fe, para cualquier criterio de moralidad alta, salva de culpa. Todo hombre de ideas amplias y de espíritu tolerante está dispuesto en cualquier momento y en cualesquiera circunstancias, a dejar pasar inadvertidos los hechos y las expresiones en los cuales se respira la buena fe.

Lo que subleva a los buenos, lo que irrita aún a los más calmosos, es la malicia perversa, la intriga donde campean los pícaros, el cinismo y la desventolera de los hombres falsos, el afán de engañar que muchos llevan por divisa.

Y yo digo que mucho tiene de grande eso de emprender tarea recia contra todo lo que es ruin; y digo también que los tiempos que hoy corren son muy otros a los que algunos están imaginando. Si hoy no se amarran perros con longanizas, tampoco es fácil engañar de buenas a primeras a la gran corporación electoral de Costa Rica.

Surgieron por ahí de buenas a primeras unos *genuinos, verdaderos amigos* de don Ricardo, de última hora, pero se dieron tan poco maña para su presentación en público que inmediatamente fueron denunciados ante la faz de la nación, y por dicha y para buen nombre de Costa Rica, de todos los partidos posibles aquí, el país entero ha contestado de acuerdo al grito de alerta.

Lo más ridículo del caso es que entre esos genuinos, entre esos que a esta hora pretendían dejar puerta afuera al Partido Republicano y puerta afuera, a todo Costa Rica, pues según ellos, sólo ellos y entre ellos tenían derecho a elegir representantes del país, vive la idea de que son de casta superior, una especie de aristocracia, tras la cual ha de caminar la muchedumbre que trabaja, la que piensa, la que se esfuerza.

Pero si la cosa da risa. Sancho Panza con guantes y en coche es aristócrata. ¿No es para morir de risa? Que la ciudad de San José, que la provincia del mismo nombre se dejara representar por los genuinos, no tendría perdón.

Un genuino que pretende representar al Guanacaste dice que la diputación la tiene en el bolsillo. Que el trabajo será del Ministro de Gobernación, que él no se mueve. No le arriendo la ganancia a ese aspirante. Pero ¿para qué seguir?

De ese prosaismo sanchipancesco justo es pasar a algo que refresque, que reconforte el espíritu, que nos haga vivir la vida que debe ser.

¿Qué mejor que los siguientes párrafos recogidos en ocasión memorable? "Señores:

Ya yo tenía una gran deuda de gratitud para con el Partido Republicano. Sin haber militado en sus filas, no porque me fueran objecionables las declaraciones de su programa, sino por no haber tomado parte en la lucha electoral pasada, el Partido Republicano me hizo el alto honor de hacerme diputado. No se me pidió profesión de fe, no se me consultó siquiera mi parecer. Supuso el Partido que con ser un buen ciudadano, estaba obligado a cumplir aquella carga pública.

No sé si la cumpliera a satisfacción de mis comitentes, ni me importa saberlo; pero sí sé que el proceder de quienes me mandaron al Congreso, comprometió mi gratitud. Pensé que con aquel favor estaba colmada la medida de lo que podría obtener de quienes me lo hicieron. Veo con sorpresa que me estaba reservado recibir otro mucho mayor del Partido Republicano y es el que hoy se me concede al crearme digno y apto para llevar el estandarte de sus principios en la próxima campaña electoral. Un novelista francés, Stendhal, refiere que un lago del Tirol tiene la virtud de revestir con una florescencia de cristales, cualquier rama seca que se sumerja por unos días en sus aguas.—Vuestra benevolencia hace el oficio de ese lago; cubre este ramo seco que soy yo con una florescencia maravillosa de virtudes y aptitudes que sólo existen en vuestro anhelo. Desearía poseerlas, sobre todo para que no se limitara mi gratitud a la expresión esteril de ella y pudiera hacerla patente con obras vivas en servicio de mi país. Sí, desearía que mi ser no fuera el terreno pedregoso que es, sino uno muy fértil que devolviera a ciento por uno la semilla de confianza que habéis depositado en mí.

Aparte de este sentimiento de placer hay otro mayor si cabe, y es el que produce en mi ánimo de ciudadano la contemplación de esta Asamblea sin precedente en nuestra historia. Un periódico de la localidad ha dicho con precisión admirable que esta convención significa la entrada a la mayoría de la soberanía electoral de la República. Hasta ahora es verdad que nuestra Constitución dice que el Gobierno del país es popular; pero eso ha sido en la práctica más que en una realidad, una aspiración. Por dicha los sueños de los pueblos muchas veces llegan a cristalizarse en las realidades gloriosas de su historia. En lo pasado, cuando el Gobierno no ha sido el fruto de la revolución, se ha venido transmitiendo casi siempre por vía de herencia. Cada Administración se ha arrojado el derecho de nombrar el heredero del Poder. Otras veces, unos cuantos personajes políticos se han puesto de acuerdo en el Candidato a la Presidencia y el pueblo ha recibido la designación como recibió el pueblo de Israel los mandamientos de la ley que se le traían desde lo alto. En este momento asistimos a un cambio radical de sistema; y así como el sol se levanta cada día desde la llanura del mar hasta lo más alto del cielo, así también de hoy más el Gobierno ha de levantarse desde la llanura del pueblo hasta las más encumbradas cimas del Poder."

¿Verdad que esto refresca? Conservad estos párrafos, buenos lectores. Y ahora decidnos ¿Cuál opinión es la que vale? ¿La de los difamadores que andan en propaganda de zapa contra el republicanismo o la del eminente caudillo de los republicanos, Licenciado don Ricardo Jiménez en la última campaña electoral para Residente?

Y a dodo esto ¿qué dicen ahora los genuinos?

ZETA

En el Zapote

El joven don David Rojas, Síndico procurador del distrito del Zapote, nos invitó amablemente a un paseo a aquel barrilecito. Dada la simpatía que por el barrilecito hemos sentido siempre, nuestras viejas amistades con la mayor parte de sus honorables y estimabilísimos vecinos, y la galante atención gastada por el representante de los intereses de aquella colectividad al hacernos la invitación, no pudimos menos que acceder gustosos a ésta, y así anteayer, domingo, muy temprano nos encaminamos al Zapote.

¿Quién no conoce el Zapote, ese caserío que se halla en las linderas de esta capital y que está llamado por su magnífica posición topográfica a ser en no lejano día parte integrante de ésta?

Pues en verdad que muy pocos deben conocerlo, pues sus encantos no están sólo en lo que se ve, en su naturaleza pujante, en el notorio progreso material que a la vista se presenta: no, hay que acercarse más, entrar al recinto de aquellos moradores que hacen una vida patriarcal, "ni envidiosos ni envidiados," en la cual no se conoce más que un sentimiento, el de la confraternidad, y viven llenos de energía, el anhelo del progreso.

Fuimos recibidos con exquisita cortesía y durante la estada en la localidad, se nos colmó de toda clase de atenciones.

En casa del caballero don Emeterio Madrigal, un hombre como ya no hay muchos, de severas virtudes ciudadanas, se nos esperaba. Cuando llegamos, nos encontramos con una reunión simpática y alegre, y formando parte de ella, entre otros, don Joséfino Carvajal, el comerciante de sólido crédito que a fuerza de ímprobo trabajo ha logrado formar una fortuna respetable, don David Rojas, joven lleno de ardientes entusiasmos, los regidores municipales de este cantón señores Gregorio Soto y Francisco Mora Venegas y algunos otros importantes vecinos del distrito.

La filarmónica del barrio, dirigida por el maestro Guillén, dió a conocer su adelanto, el interés de los jóvenes filarmónicos por adquirir más y más conocimientos, y la capacidad del maestro.

Después de un suculento almuerzo, servido como en casa, dimos una vuelta por el pueblecito, cuyo aspecto ha cambiado muchísimo con la apertura de las nuevas calles del cuadrante; visitamos el edificio escolar, levantado en gran parte gracias a la iniciativa y esfuerzos de vecinos que no desmayan en su deseo de luchar en favor del interés comunal. ¡Lástima que ese edificio no esté terminado; un pequeño auxilio de tres mil colones de parte del Gobierno bastan para terminar la obra.

El cementerio ha ganado mucho con la apertura de la calle que a él conduce.

En general, el progreso del Zapote es notable, y lo será más dentro de poco. La población habrá de aumentar mucho por las grandes ventajas que el lugar ofrece, entre otras la de una cañería suficiente para lo que se necesita.

Después de pasar el día departiendo amigablemente con nuestros obsequiosos amigos, nos despedimos de ellos, trayéndonos las gratas impresiones y dejando junto con nuestras simpatías, nuestros agradecimientos.

Reparaciones y arreglos en el túnel de Cambalache

Ayer tuvo lugar en la Secretaría de Fomento la primera conferencia con el señor Canale para los arreglos previos a la celebración del contrato para ademar el túnel de Cambalache.

A esta conferencia concurrió el señor Administrador del Ferrocarril al Pacífico.

Los trabajos deben principiarse 15 días de la fecha del convenio respectivo, y terminados seis después, sin interrupción del tráfico.

Las caricias de un amante

El sábado como a las 12 de la noche se suscitó entre dos amantes de aquellos de otra época un pequeño escándalo.

El barón que es un joven, con toda la barba, quiso hacer alarde de carifio ante la presencia de una hermosa mujer llamada Lilia, haciendo uso de un arma cortante muy imperceptible.

Quiso mostrar sus celos y su elega pasión con un paso cómico, infliriéndole tres rasguños a modo de caricia con un cortaplumas de bolsillo.

Para la dama, aquello fué un crimen y acudió al Dr. Volio, Médico del Pueblo que examinó las heridas ó rasguños, uno en el pecho lado izquierdo, otro en la espalda y otro en la parte atrás de la cabeza, dictaminando que no tienen importancia alguna, y que se reducían a tiernas caricias de un amante enamorado.

De Santo Domingo de Heredia

Señor Doctor don Ernesto J. Flores.

Heredia.

Estimado y apreciable doctor:

Permítame usted que por este medio y para dar a usted las explicaciones del caso, le acuse recibo del ejemplar de «El Noticiero» que creo usted se sirvió mandarme y en el cual aparecen palabras encomiásticas para usted y para el Licenciado don Albino Villalobos a fin de lograr el triunfo de su candidatura de diputados al Congreso.

Mucho estimo los conceptos allí emitidos en favor de su persona; creo, señor Flores, que está en lo cierto su panegirista al expresar que usted es un incompetente doctor, un excelente padre de familia, un hermano modelo y carifioso y a la vez, un caballero sin tacha y un distinguido elemento social. Pero que a usted se le apellide republicano genuino y vástago heredero del ilustre don Juan J. Flores, creo que es una ironía sangrienta que un amigo tonto ó un enemigo pícaro suyo, ha pretendido clavar en su pecho como dardo envenenado.

Siento mucho, doctor, que para poder guardar consecuencia con los ideales de su señor padre, para ser efectiva la práctica de las doctrinas republicanas que él nos enseñó, para ser consecuente con él, diga; no debo, no puedo votar por usted para diputado al Congreso.

En los momentos más difíciles para Costa Rica, cuando todos los ciudadanos debían aunar sus esfuerzos para combatir la candidatura de don Rafael Iglesias, el victorioso de su señor padre, en tan difícil situación, usted se separa del Partido Republicano fundado por el ilustre y malogrado don Juan J. Flores y que postulaba al distinguido repúblico don Ricardo Jiménez como una ofrenda por su brillante defensa hecha el 2 de diciembre de 1897 en el seno del augusto tribunal de Justicia en favor de los domingueños flagelados y secuestrados, y de los proscritos por el señor Iglesias su señor padre, don Juan, su tío don Joaquín María y los amigos de su señor padre los caballeros Venegas, Gutiérrez, Sáenz y el Presbítero Hernández, a quienes el señor Iglesias hacía abandonar el hogar, y el Licenciado Jiménez protestaba con todas sus ener-

gias contra aquel ignominioso atentado.

Usted, don Ernesto, en aquellos momentos se separaba de las filas del Partido que debía su existencia y su nombre al malogrado doctor Flores, para entrar en el bando valverdistas, que venía a debilitar las filas del Partido Republicano y favorecer el triunfo de la candidatura del señor Iglesias, el victorioso de su señor padre. Entró usted, don Ernesto, en un bando cuyo jefe, el doctor Valverde, había sido el Ministro compañero de don Rafael Iglesias, que contribuyó en 1894 a despedazar los partidos de la Unión Católica y de don Manuel de Jesús Jiménez, que iban a postular como candidato de transacción a su ilustre padre doctor don Juan J. Flores. No obstante, usted don Ernesto, entró en ese bando, y el hijo del doctor don Juan J. Flores dejó oír su voz en los centros valverdistas.

Una agrupación política dirigida por el Licenciado don Cleto González Víquez ofrece a usted la candidatura para diputado y usted la acepta del jefe de esa agrupación, de ese jefe que hizo que don Ascensión Esquivel prescindiera de su señor padre doctor don Juan J. Flores de su Gabinete y lo reemplazara con don Leonidas Pacheco. Es en estos momentos don Ernesto, que al aceptar usted esa candidatura olvida que es hijo del ilustre doctor Flores y se va del brazo de aquellos que formaron el círculo anti-florista, que en la política local de Heredia hicieron prescendencia de los amigos y copartidarios de su señor padre. Allí están don Juan María Solera, don Tranquilino y don Francisco Sáenz, don Nicolás Ulloa, don José María y don Francisco Fonseca, a quienes se les hizo a un lado en la administración del señor Esquivel por el círculo cletista de esta ciudad dirigido y manejado entonces por el Ministro de Hacienda don Cleto González Víquez.

Póngase la mano en el corazón, don Ernesto, y dígame si para seguir las huellas de su señor padre puedo yo sufragar por usted para diputado al Congreso.

Espero que la memoria de su padre que usted carifiosamente debe guardar y el amor filial suyo, darán excusa a mi negativa de dar a usted mi voto para representante en la Cámara.

UN ELECTOR DOMINGUEÑO.

De Heredia Sigue la función Otro titiritero en las tablas

¡Pobre titiritero! ya te cogí el hilo que pende de tus dedos de *tachuela*, eres por naturaleza *doble* en eso de tu agudo ingenio; pero ahora se te cayó el zapote. ¿Y quién no tropieza una vez por lo menos en el camino tortuoso de la vida? ¿Que eres buen titiritero?? eso nadie lo niega. Sabes con sorprendente maestría coger al vuelo las conversaciones de quienes oyen y hasta con gracia inimitable reproduces la misma voz de tus pobres víctimas. Eras furbundo civilista de los que decían que preferías ver a Lolo Tela en la presidencia antes que a don Ricardo Jiménez y luego bailando el títiro de otro modo, con desprendimiento asombroso, escribistes una carta ofreciendo tu cooperación para pagar la deuda del Partido Republicano. ¡Qué ingenioso que eres!

Dime titiritero, tú que escribes con papel y tinta del Estado y que te ocupas de fiscal.... ¿Azar a tus semejantes, qué obedeces que don Albino Genuino y don Daniel andan hechos un puro nudo, y qué hay de don Manuel el Ingeniero, también de la familia de los Genuinos, que por cierto no votó; es cierto que está bailando títiros en Santa Bárbara?; explícame eso y si no tienes datos trata de conseguirlos y ponlos pronto y muy pronto en escena que es de actualidad.

EL EXPECTADOR,
humilde trabajador de aquí.

De Justicia Juzgados y Alcaldías

Se corrieron traslados en causa contra Teófilo Piedra.

—Se mandó archivar la causa contra Antonio Sandí, por contrabando.

—Se denegó la convocatoria y se admitió la apelación de Modesto Espinosa.

—Se prorrogó el término probatorio contra David Elvera.

—Se sobreescribe provisionalmente en sumaria contra Juan Muñoz Romero y Alfredo Cedeño, por hurto.

—En la sumaria segunda contra Renaldo Chavarría Barbosa por lesiones graves inferidas a Bartolo Quesada Sandí, se suspendieron los procedimientos por cuanto el hecho fué juzgado por el Jefe Político de Escasú.

—Se sobreescribe provisionalmente en sumaria contra Federico Barbosa Zeledón, por hurto a Celia Valverde Soto.

PERSONALES

Procedente de Heredia se encuentra entre nosotros don Miguel Rodríguez.

—De ese mismo lugar llegaron las señoritas Graciela Herrera y Marta Morales.

—En Alajuela estuvo de paseo el Licenciado don Bernardo Soto y Doctor don José María Soto.

—De ese mismo lugar llegó don Luis Uribe.

—Con rumbo a la Colonia Carmona, donde pasarán los días de Semana Santa, se dirigen don Mario González, Otilio Ulate, Humberto Soto, Jorge Jiménez, Gonzalo Gallegos, Mario y Aristides Jiménez y Ricardo Tinoco.

—Procedente de Alajuela llegó la señorita Carlota Moya.

En Concepción de Cartago se encuentra de veraneo la señorita Zulema Alvarado.

—En Echeverría hubo el domingo pasado un paseo de confianza, al que asistieron las señoritas Mey Montealegre y hermanas y Adriana Quirós y hermana y señores Cónsul de México y Secretario de la Legación de Chile, Mario Castro y otros muchos, cuyos nombres ignoramos.

—La señorita Cristina Ulloa Escalante se encuentra enferma de bastante cuidado. Deseamos su pronta mejoría.

Estudios hechos para la instalación de luz eléctrica en Turrialba

La Dirección de Obras Públicas hizo el estudio del contrato celebrado entre la Municipalidad de Turrialba y don Marcelino Acosta Valverde para el establecimiento del alumbrado eléctrico incandescente en aquella localidad.

Parece que ha hecho varias observaciones de importancia, y por lo tanto se impone una revisión de ese pacto para dejar satisfechas a las partes interesadas.

Paseo a Puerto Limón

Tenemos el gusto de avisar que el tren de excursión que correrá en Semana Santa a Limón por cuenta del «Club Sport Alfonso XIII» saldrá de aquel puerto el Sábado Santo a las 5 a. m., en vez de la 1 a. m., para estar aquí a las 12 m. Esto con el fin de evitar cualquier incidente como el ocurrido hace poco en la vía al Pacífico.

El pasaje vale ₡ 7-00 y solamente se venderán para el número de pasajeros que caben en cada carro.

Los de fuera de esta ciudad que quieran concurrir, pueden enviar el valor del billete, bajo certificado, a Víctor M. Cabrena, apartado 109.

Proveedores del Gobierno de Nicaragua y Corte de Justicia
Centro America

CHAMPAGNE
Ch. Farre
REIMS

Representante General: Simon Amador S^o Costa Rica

En defensa del Jefe

Arrelian los ataques al benemérito caudillo, progresista, implantador de las doctrinas democráticas, hombre que en la tribuna y en la prensa pregonó ideales que hoy, contra viento y marea desde el rojo dosel de su sitial, los implanta.

Ayer era don Luis, quien con ardor de diputado costeño pidió al país la palabra, y sin esperar se le acordara, arremetió con lanza en mano y gallardía de gladiador al señor ministro Oreamuno, y entre razones por un lado y venenillo por otro se entabló la lucha.

Todas estas peleas pasarán sin nuestra protesta, sino fuera que en su furia el defensor de Pérez dió también una dentellada al hombre que todo republicano genuino debe defender, á don Ricardo Jiménez Oreamuno.

Dice don Luis: yo tengo de mi lado á don Lucas. «U. tiene del suyo la opinión del Presidente, también letrado eminente, á lo cual he de contestarle que la opinión del señor Jiménez no vale para el caso, por la costumbre que tiene de cambiaria según las circunstancias.» Luego hace creer, en forma velada, como si todavía se guardara en cartera otras pruebas de la deslealtad ó cambios de nuestro inmaculado jefe.

Ese reproche injustificable, á quien es la encarnación legítima del republicanismo genuino, aún de los países más adelantados en política, no puede pasar sin la desaprobación de los que años atrás venimos á la vanguardia, luchando por quitar del poder público toda arma de corrupción electoral, ese desvel irritante, descredito de todos los gobiernos que precedieron al ilustre Bayardo *sans peur*.....

Hoy es don Alejandro, el mordaz paladin, que en cada sílaba coloca un cáustico que levanta la epidermis de cualquier mortal, el que combate desinteresadamente; pero en forma sarcástica al muy recto Presidente.

Solamente la ciega pasión, del momento de lucha electoral, puede hacer que el satírico escritor, compare á esta libre república con el reinado de Francia de 1837, y á nuestro padre de la democracia con el Rey Luis Felipe.

Yo creo que también se muestra sumamente duro é injusto don Alejandro, para con el impecable señor Ministro de Policía; eso de encontrarle rasgos de Renan, digo de Molé, el escandaloso que alarmó al mundo con su sediciosa publicación "Essais de moral et de politique" para cautivar á Napoleón el grande el usurpador de los derechos del pueblo, el que según Víctor Hugo tan grotescos imitadores ha tenido en otros jefes de estado.

¿Será acaso que el articulista encuentra analogía entre el principio de no-intervención proclamado por Molé en 1830 y la conducta intachable del estudiante del Colegio Pío Latino, ó bien se figura él, que el alma de Toqueville ha encarnado en su persona para reformar la obra "La Démocratie en Amérique" que con tanto atrevimiento como oportunidad nos cita en el último número del periódico de la Barboza?

Bueno es [que sepa el Licenciado, y con él, todos los de «La Información» y demás enemigos de nuestro benemérito caudillo, que nosotros los descamisados que formamos la masa del montón irrespetuoso de la clase ignara—como cariñosamente nos bautizó Tobicitas, el predilecto y ardiente defensor de Esquivel, allí en aquellos tiempos que á impulsos de amor impetuoso llegó á ser el adoptivo de la fecunda y nutritiva nodriza, la Sultana del Pacífico—que nosotros no permitiremos que impunemente se traiga paralelo á la moral Costa Rica con la corrupta Francia de 1830 y muchísimo menos que se ponga á bailar un two-step al incorrupto don Ricardo con el perverso Luis Felipe.

Es buena la oposición en política; pero la sistemática que viene observando Alejandro de años atrás, durante las últimas cuatro administraciones tan variadas en su ascenso y forma de gobierno, las unas de las otras, no puede ser provechosa para el país ni sana para él.

JIMMY O'CONNOR

Desamparados, marzo 24 de 1912.

De Heredia Sainete electoral

Los genuinos

Bienvenida la elección de diputados que ha dado lugar á que la vida de esta ciudad tan sin diversiones se convierta en vida de guasa, en vida de constante sainete en que los actores sin sueldo actual, pero con esperanza de lograrlo por cuatro años en los cómodos sillones del Congreso Nacional, corren, vuelan, suspiran, inventan, se reúnen, se desvelan, protestan y hacen todo... lo que creen conveniente á sus personales intereses.

Tenemos dos candidatos copetones: el Doctor Flores y el Licenciado Villalobos. Si fracasan no será seguro por falta de diligencia, ni de invectiva de sus amigos. Han comenzado por llamarse genuinos: el círculo de ellos es el círculo de los genuinos jimenistas, los que quieren el bien de don Ricardo, los que solo se proponen ayudar al Gobierno, en fin la sinceridad andando, el republicanismo encarnado, los únicos que han sido, son y serán amigos de don Ricardo. El sainete pues, es divino. Ahora resulta que cuando estuvieron con don Pánfilo fué de mentira, cuando insultaron á don Ricardo y al jimenismo fué por broma, cuando se quedaron obstencionistas al renunciar don Pánfilo fué para ver que decíamos, cuando resultaron con el parto de los montes, es el andersonismo, era para despistarnos, en fin que todas esas idas y venidas, vueltas y revueltas, eran pura y sencillamente jimenismo genuino, más puro, más sincero que todos los que desde un principio, sin importarnos la seguridad del triunfo, nos lanzamos á la lucha por el hombre que hoy dirige los destinos de la nación.

El que sale mal parado con estas cosas es el pobre don Pánfilo pues tras que tuvo que renunciar su candidatura, ahora resulta que sus más connotados amigos de esta ciudad eran jimenistas genuinos que para gloria, honra y provecho del Partido Republicano se apellidaron valverdistas ¡picarones! Para verdades el tiempo y para divertirse Heredia, pues quien no se divierte con esos genuinos jimenistas que siempre que hay algo que merendarse ponen la corbata azul, el botón azul, y piden la palabra ó toman la pluma para en voz alta ó letra clara decir ó escribir: ¡somos jimenistas genuinos! Cuando el triunfo de don Ricardo estaba asegurado, dejaron á don Pánfilo, á Anderson y á la abstención, y á todo pulmón gritaron: somos jimenistas genuinos.

Ahora que se acerca la elección de diputados, como hay algo que pescar, dejan su natural pasividad y gritan á la electoral: á mí que soy jimenista genuino. Y es natural que como no había directiva genuina jimenista en esta ciudad, ellos ya formaron una, y como aquí no hubo genuinos en la última campaña, pues los jimenistas no somos tales, nombraron como Secretario á don Juan Vicente Trejos, persona muy conocida en Nicaragua en tiempo de las elecciones presidenciales últimas, donde se encontraba en esa época y que reúne condiciones superiores á los jimenistas... genuinos, pues... ni siquiera votó. Es un secretario ideal para esos genuinos. Dicen que el sainete de estos jimenistas genuinos, al cual ya están poniendo música, lo titularán:

«Unos ponen altar para que otros digan misa».

Y en ese altar oficia ya de monaguillo don Juan Vicente Trejos que en letra de molde y en circular atenta á todos los electores de esta provincia, les dice: «Yo soy el Secretario de los genuinos y los diputados de los idem son los señores Flores y Villalobos, también genuinos, tan genuinos como yo, que cuando las votaciones estaba en Nicaragua».

La música de ese sainete se la pondrán unos sanrafaeleños quienes la ejecutarán con los mismos tarros que serentearon á los genuinos cuando fueron á fundar la directiva valverdistas en aquel viril cantón. Dicen que el sainete termina en parodia así:

«Yo que siempre de Jiménez me burlé,
Yo que siempre de Jiménez me reí,
Yo que nunca en sus virtudes me fijé,
Hoy en busca de sus amigos vengo aquí
¡Ay! de mí! ¡Ay de mí!
El acabaré «get ulao», yo que nunca lo fui.

P. PEZA MORA.—(A PUNTADOR)
Heredia, 24 de marzo de 1912.

De Santa María

Aviso al público,

que con motivo de haberse ausentado de mi casa mi hijo Carmen, caso que venda ganado no tendrá valor ninguno, puesto que lo hace sin mi consentimiento.

3 v. 1 JESUS CORDERO

Píldoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis - - - pulmonar con el uso de estas píldoras - - -

INSTITUTO SANITARIO DEL Dr. MORGAN,
St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósito: BOTICA DEL MERCADO - Alajuela, C.R.

Más cables

Barcelona, 23.—Continúan los registros en la casa de la secuestradora, donde se han encontrado varios huesos, un zapilote y calcetines. El médico declara que los huesos son de tres niños de 8, 6 y 3 años de edad, y se calcula que tendrán como 7 años de enterrados. Los diarios publican hojas extraordinariamente. Enriquetta, la secuestradora, encuéntrase grave: la inyección de cafeína, reanimándola. Se ha averiguado que el 24 de febrero hizo desaparecer al niño Pepito, diciendo que lo había enviado al campo á reponerse de unas dolencias. La ropa que le servía ha sido encontrada con manchas de sangre.

Maccurtin Octakoma, 23.—25 prisioneros han sido extraídos de los escombros de una mina que hizo explosión, 4 de estos en mal estado.

Sient Sin, 23.—Yuan se ha visto obligado á posponer el pago imperial disculpándose que es por falta de fondos.

México, 23.—Han sido ejecutados sumariamente en Hamplanta á 14 que se amotinaron ayer.

Cleveland, Ohio, 23.—Los mineros de Softcoal presentaron su ultimatum en que anuncian que el 1º de abril huelgarán si no se les concede el uno por ciento menos del trabajo diario é igual proporción de aumento de salario.

Barcelona, 23.—El padre de la secuestradora ha entrado en un verdadero mutismo después del encuentro de los huesos y demás objetos que comprueban los muchos crímenes cometidos por su hija.

Coruña, 23.—Los diarios recogen firmas para un mensaje á la Academia Española proponiendo que acredite como académica á la señora Emilia Pardo Bazán. Toda la intelectualidad gallega se adhirió al pensamiento y confía en que el sexo no será un motivo para impedirlo.

New York, 23.—La Suprema Corte ha declarado sin responsabilidad á la señora Balca Harris propietaria de la fábrica de camisas que se incendió en marzo de 1911 y en la que perecieron 147 señoritas, jovencitas que se ganaban la vida trabajando en la mencionada fábrica.

New York, 23.—Durante 6 noches consecutivas los bandidos han atacado y robado á varias damas. La sociedad indignada. La policía investiga. Los propietarios del hotel Astoria han sido sentenciados á pagar 3000 dólares por daños causados á los esposos Farish, á quienes se les obligó á salir del hotel á altas horas de la noche por creérseles no casados.

San Louis, 23.—Daniel Callahan ha sido detenido por sospechárselo de complicidad en el robo de 120 mil dólares y alhajas de la señora Brumond á bordo del Améric en febrero de 1911.

New York, 23.—The Mail and Empire de Toronto Canadá publica con fecha 19 del corriente un largo y bien elaborado artículo en que se tributan grandes elogios al eximio periodista, al hombre que tuvo la gran satisfacción de ser el fundador del más importante diario del mundo que en español se publica, el señor Paz, honra y gloria de la prensa universal de que los argentinos han de sentirse legítimamente orgullosos.

Washington, 23.—Demócratas y republicanos uniránse mañana en la Cámara con el fin de tener una baja en la tarifa de la lana.

Chihuahua, 23.—El coronel Rancon, ex-maderista, á la cabeza de 200 hombres tomó el pueblo de Uruachi sin hacer un solo disparo: se le unieron sus defensores, quienes lo recibieron con vivas y más tarde lo banquetearon brindando por Orozco y por el triunfo de la causa rebelde. El capitán Sánchez tomó del mismo modo el pueblo El Rosario, en los alrededores de Parrat. El mismo Sánchez, 2 horas después, ocupó á Santa Bárbara, defendido por unos pocos federales con excepción de Ojulgá. Todas las ciudades de importancia del estado de Chihuahua se encuentran en poder de los orozquistas. Se confirma el rumor de que 3,000 federales salieron de Torreón con rumbo al Norte, para enfrentarse á la marcha de los rebeldes que se encuentran á 15 kilómetros de distancia, y que no se han encontrado por la completa destrucción de la línea férrea.

Nueva York, 23.—El Barón San Cefirino letró en Berkeley Theatre bajo los auspicios de la liga de educación política y refiriéndose á las causas de la guerra italo-turca, dejó en el movimiento alemán en Agadir, Marruecos decidió la acción italiana sobre Trípoli, que Italia se había conformado con los brazos cruzados á la ocupación de los ingleses en Egipto y los franceses en Túnez, hasta hasta que se le hizo imposible soportar por más tiempo humillaciones en el comercio y dignidad de la patria agregando que cuando entramos á Trípoli á dominios de nuestros antepasados los romanos y apesar de tripolitania poco tiempo después de conquistada se instalaron escuelas. Elogió á Marconi comparándolo con Galileo, Voltaire y Galvani.

El bochinche de San Juan

Resultaron varios heridos

El domingo á las 8 de la noche se promovió en el pueblo de San Juan un bochinche morrocotudo entre varios vecinos de aquel lugar.

Según datos que hemos adquirido parece que un tal Soto llegó armado de cuchillo á provocar á Juan Rodríguez que se hallaba en su casa.

Varios amigos de Rodríguez entraron á defenderlo, y á poner fin al molote que se había armado, pero el pleito se enardeció más, resultando un bochinche maynisculo, en el que salieron cortados el mismo Soto que presenta 4 heridas en el cuerpo, siendo la más grave una el dedo índice de la mano derecha que le dividió el tendón flexor.

Una mujer llamada Concepción Rojas que también intervino salió con una herida en la palma de la mano izquierda y otra en la frente; y Juan Bautista Jiménez que salió con una herida en la muñeca izquierda que según dictamen médico tardará 6 días en sanar.

La autoridad y el señor Agente de Policía se mostró activa y diligente, cumpliendo rectamente con su deber, y mostrando un interés personalísimo en las averiguaciones del caso.

La causa está en la Alcaldía 2ª de esta ciudad.

Notas de duelo

El viernes falleció en esta ciudad á los 65 años de edad la señora Francisca Martínez.

El cadáver fué trasladado el sábado á la ciudad de Cartago donde se le dió cristiana sepultura.

A sus hijos Ignacio, Adelfina y demás familiares, enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

Nuestro más sentido pésame damos al señor don José Zúñiga S. por la muerte de su sobrinito Juan, acaecida en Santo Domingo de Heredia, lo mismo que á su hermano que reside en dicha villa.

Ayer á las cinco de la tarde fué trasladado al Cementerio General el cadáver del anciano Presbítero don Melitón Jiménez, acompañado de numeroso público, amigos y familiares.

Una sección de infantería, le hizo honores militares Paz á sus restos.

TENGO en venta cien cajuelas de zaca-guinea, á € 3.50 la cajuela y 150 cajuelas de agengibrillo, á € 5.00 la cajuela; 50 qqt. de manteca de Nicaragua marca Serna á € 40.00 y un Billar.—Gerardo Bermúdez. 4-v. alt.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de gravado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

EL PRINTEMPS

ó la

“SAMARITAINE” DE PARIS

son dos grandes establecimientos conocidos en todo el mundo

El caballero de alta sociedad encuentra allí su vestido completo, desde la levita, el frac, el smoking ó el saco elegante de última moda hasta la más insignificante prenda de uso interior.

La dama distinguida encuentra desde la más fina seda, lana ó gasa hasta el último detalle de tocador.

La democracia, que es la que da vigor al país, encuentra allí una buena y elegante chaqueta ó chaquetón, un excelente pantalón, ropa interior, camisas, sombreros, zarzas, rebazos, pañolones, lienzos, mantas, etc., etc.

Calzado desde la más fina calidad hasta el más fuerte para trabajadores.

No se moleste usted mucho, el Almacén de los Señores

ROBERT HERMANOS

ES HOY EN SAN JOSE DE COSTA RICA un «PRINTEMPS» ó una «SAMARITAINE»

donde se evitará pérdida de tiempo y ganará además en baratura de precios y calidad de artículos. Un personal numeroso y activo atiende á nuestra clientela.

Después la mar de cosas: todo lo necesario para baño y toilet, completos juegos para escritorio, herramientas de varias clases, valijas de viaje, etc., etc. Puede resumirse diciendo que allí encuentra Ud. todo lo que necesita, tal cual pasa en las grandes ciudades europeas ó americanas. Es la única casa en su género en Centro América.

Para niños de toda categoría preciosos vestidos

Director del Liceo de Costa Rica

El Ministerio de Instrucción Pública nombró á don Juan Dávila Director del Liceo de Costa Rica en reemplazo del doctor Arturo Pérez Martín, que regresa á España para ocupar su puesto que tiene reservado en la Universidad de Oviedo (Asturias) donde se le espera para la apertura de cátedras.

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

Movimiento diario

Los que nacen

Guillermo, de Juan Bta. Quirós y Clementina Quirós.

Mercedes, de Jesús Zeledón y Eulalia García.

Berta, de Filomena Madrigal.

José, de Adolfo Madrigal y Josefa Porras.

Claudia, de Alberto Meléndez y Angélica Sánchez.

Inombrado, de Deldamia Loria.

Nora, de Felipe J. Alvarado y Josefa Jurado.

Los que viajan

Miguel A. Martín, para España.

Cresuvel Gorrú, para Berlín.

William Boghli, para Europa.

Los que mueren

Concepción Trejos, 58 años.

Himbert Alvarado, 3 años.

Inombrado Loria, 3 días.

Pedro Solís, 23 años.

BOTICA ESPAÑOLA

ASTORGA & Co.

Situada 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad

El grande y merecido nombre de esta Botica se debe á la seriedad y competencia de sus empleados, y al rápido y concienzudos servicios que ellos saben prestar al público, proporcionándole siempre drogas frescas porque el surtido se renueva constantemente.

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magnificas maderas del Pacifico, se hacen cargo de toda clase de construcciones a precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depositos en San Ramon, y en San Jose entre la Ferreteria de Rodriguez & Hno. y la tienda El Tokio. APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Capital liquido pagado: cl. 1.700,000-00

UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES

para Ud. como respaldo de sus depositos, cuentas, etc. etc. con nosotros

El día 1° de Enero de 1912 prorrogamos el término social de esta firma y aumentamos el Capital Pagado en **Ci. 200,000-00 MAS**

Todos nuestros amigos saben que cada día del año aumentamos nuestros esfuerzos para servirles bien

persistiendo en nuestro conocido lema:

CORDIALIDAD, CORTESÍA Y BUEN TRATO

y hoy se alegrarán de saber que TAMBIEN hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que CONTINUAREMOS HACIENDO, pues nuestras ganancias no se retiran del NEGOCIO sino que se invierten constantemente en él, PARA BENEFICIO DE TODOS NUESTROS CLIENTES.

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con nosotros. No le pesará!

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ
BANQUEROS

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA O.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el CONFORT deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS
...Y ABARROTES...

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del famoso betún para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente a la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos a precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

co-española y espera que las negociaciones terminarán esta semana.

Barcelona, 22.—Registrado el domicilio de la secuestradora en la calle San Sebastián, se encontró el cráneo de un niño de 3 años junto con los demás huesos.

Oporto, 22.—De los escombros se han sacado 5 cadáveres y 11 heridos que pasaron muchas horas bajo ellos; búscanse más. Uno de ellos ha declarado que en casa del peluquero se fabricaba la pasta con que hacían las bombas; que a esta operación lo ayudaban varios, pero que tratando de averiguar la duración de una mecha, se la colocaron por error a un casco que estaba lleno; este explotó.

Lisboa, 22.—Del presidio Profaseo, se fugaron los arrestados monárquicos, acompañados del empleado que les facilitó la fuga.

Nueva York, 22.—La rica viuda de Carson que llegó a bordo del George Washington, fué arrestada porque trata de introducir un contrabando por valor de 20 mil dólares en perlas adquiridas en la India. Fué puesta en libertad bajo la debida precaución, pero al amanecer se suicidó en uno de los cuartos de un hotel, en la 5ª avenida, atando una cuerda a un objeto interior y dejándose colgar en el otro extremo de la cuerda, por una ventana, poniéndose el lazo corriendo al cuello y tirándose por la misma ventana. Genó Montani, autor del robo de 250 mil dólares a un banco y que había huido en un coche, fué condenado a 10 años de presidio.

Hebart, 22.—El Trosma, vapor en que Amensden ha hecho un viaje, salió para Buenos Aires.

Washington, 22.—Mr. Taft ha regresado de su gira política por Inglaterra.

Madrid, 22.—Coméntase el decreto que establece la suspensión de las Cortes, sin fijar el tiempo en que se reunirán nuevamente. Romano nos ha dicho que era imposible fijarla, porque eso depende de las negociaciones con Francia, y que en caso de ser terminadas, pronto se convocará extraordinariamente para la ratificación de la negociación. Al diputado TI Arzuaga se le hizo un gran entierro, con asistencia de los Diputados, Senadores y representantes de varias corporaciones.

Chihuahua, 22.—El Coronel Delgado ocupó hoy a Parral defendido por Soto quien estaba ansioso de unirse a la causa de los rebeldes. Como Parral y Baca eran los únicos obstáculos para continuación de la marcha de Orozco se cree que ahora proyecta atacar a Monterrey donde cree que los federales están embotellados.

Serantona Pensilvania, 22.—En una casa particular a causa de una explosión de gas perecieron 2 mujeres y niños.

Buenos Aires, 23.—Los depósitos de carbón de esta ciudad se agotarán a fines de abril y además un vapor cargado de este artículo que se encuentra en camino y que llegará el 30 de este mes. El flete ha subido considerablemente; varios vapores europeos se encuentran detenidos en San Vicente y Las Palmas por falta de carbón. La liga de defensa comercial se reunió para tomar en cuenta la situación y recomendar el empleo de madera como combustible, especialmente la llamada quebra hacha, tal como la usan en las fábricas de azúcar en las provincias setentrionales y la compañía eléctrica alemana. Se cree que la huelga no producirá daños de consideración, pues Europa tiene carbón para varios meses. Comunican de La Asunción, Paraguay, que la población está completamente rodeada y que las fuerzas del Gobierno han sido reconcentradas.

Cádiz, 23.—En el salón de sesiones del Ayuntamiento se dió un banquete en honor de los comisionados de las Cámaras; brindaron el señor Alcalde, Mant y otros; el señor Moret manifestó muy agradecido por los agasajos con que se les ha atendido. Dijo al comenzar las solemnidades del centenario de Cádiz en setiembre, vendrán representaciones americanas que cariñosamente vuelven a la madre patria en representación de ochenta millones de individuos que hablan español y que luchan por la prosperidad universal. Vendrán las escuadras europeas y se iniciará el resurgimiento de Cádiz, a impulsos de un pueblo igual al de 1812. Fué ovacionadísimo. Se proponen cablegrafiar a Sáenz Peña una cariñosa salutación que Cádiz hace a Argentina significándole cariñosos recuerdos. En el gran teatro hubo función de gala.

Trabajan en la ruina arando la explosión, 92 individuos; de los alrededores han llegado a prestar auxilio; se espera que al amanecer todo haya sido extinguido.

Pexín, 23.—Los representantes de los banqueros tratan de obtener de Yuan su verdadera política con relación a finanzas en China para poder pagar si es prudente conceder empréstitos.

EL GALLITO

Fábrica de Chocolate Dulce á 60 cts. libra
DE ODO Y HERRERA

Café molido EL MEJOR del mundo
por su Aroma y Pureza

ELABORACION ESPECIAL

Almacén de Granos

Contamos con un completo surtido de productos del país

Heno, Cebada Trigo, Avena,

Semilla de Algodón y Afrecho de toda clase

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

Teléfono n° 198

Apartado n° 614

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

Gran fábrica de ladrillos

Mis talleres de ladrillo pueden atender cualquier pedido de ladrillo de construcción, por grande que sea la demanda. El artículo se garantiza por su buena calidad y baratura de precio.

Ai Sur de la ciudad, Calle del Porvenir.

FRANCISCO MORA VENEGAS

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 408.



Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cía., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.